

Grand Conseil

Pas d'employés en plus pour l'Office des bourses

Formation

Les députés ont validé le budget de l'Etat. Ils ont refusé de renforcer le personnel de l'Office des bourses, en proie à des retards

Mathieu Signorell

Plus de 9 milliards de francs. C'est le budget de l'Etat de Vaud pour 2017, et les députés l'ont validé hier en première lecture. Ils n'y ont rien ajouté et rien enlevé, comme le voulait le Conseil d'Etat. Exit donc toutes les modifications proposées en grande majorité par le POP et SolidaritéS. L'une a beaucoup fait débat: 1 million de francs pour renforcer le personnel de l'Office cantonal des bourses d'études, qui affronte d'importants retards de versements ces derniers mois.

L'an prochain, l'Office comptera 7,4 équivalents plein-temps

et devrait attribuer environ 60 millions de francs sous forme de bourses et de prêts. Mais cette année plusieurs milliers de 9000 boursiers n'ont pas encore reçu leurs versements, alors que la rentrée a eu lieu en août et en septembre.

Des mesures urgentes ont été annoncées il y a une semaine et elles porteront leurs fruits, selon la conseillère d'Etat socialiste Anne-Catherine Lyon, à la tête de la Formation. «Déjà 713 dossiers urgents ont été traités, dont 581 ont fait l'objet de décisions d'octroi pleines et entières, explique la ministre. D'ici à la fin de cette semaine, 630 autres seront traités.» Quant aux autres, ils seront réglés dans un délai «raisonnable».

«Etudiants à l'aide sociale»

«Certains étudiants ont déjà commencé à demander l'aide sociale», s'inquiète Jean-Michel Dolivo (SolidaritéS). «Avec 1500 dossiers par collaborateur à l'Office des bourses, le taux de traitement est l'un des plus élevés en comparaison intercantonale», a com-

menté la députée Christiane Jaquet-Berger, à l'origine de la proposition de renforcer le personnel de l'Office. Selon elle, ce taux est d'environ 600 à Zurich.

Pour la droite, le budget de l'Etat n'est pas le lieu où ajouter ce type de dépenses. Celles-ci doivent être discutées en cours d'année, dans le cadre du travail habituel du parlement. L'UDC ajoute certaines critiques vis-à-vis de la politique globale en matière d'aide à la formation. «La loi sur les bourses est généreuse, selon la députée Fabienne Despot. Cette loi a dispersé sa générosité à tout un chacun. Nous saupoudrons pour n'importe qui aurait envie d'un petit coup de pouce.»

Les discussions ne sont pas finies pour autant. Le député socialiste Julien Eggenberger, ancien président de la Fédération des associations d'étudiants (FAE), a déposé une motion pour renforcer le personnel de l'Office des bourses. La droite s'est déjà dite ouverte à la discussion. Une commission l'examinera dans les mois à venir.